

Con un lleno completo a pesar de lo frío de la tarde-noche, han tenido lugar los actos de clausura del ciclo de conferencias que encabeza el tema de esta información, con asistencias de Autoridades provinciales.

Tras unas breves palabras de saludo de D. José Ramón Pérez Acevedo, el resumidor y moderador de la Mesa, don José Sanz y Díaz, dijo:

*"Nos reúne aquí el amor a nuestra provincia y la hospitalidad del Presidente de esta Casa, Pérez Acevedo, experto timonel que con pulso firme sabe llevarla a buen puerto. Estamos en el tramo final de una serie de conferencias conmemorativas del IX Centenario de la Reconquista de Guadalajara, dadas por D. José Luis Sotoca, "La Reconquista de Guadalajara a través del valle de Henares"; D. Antonio Herrera Casado, "Historia y leyenda de la misma"; D. José Antonio Suárez de Puga, "Memorias de la reconquista alcarreña"; D. Felipe Gil Peces-Rata, "San Vicente Mártir-Bernardo de Agén-Alfonso VII-La Catedral de Sigüenza"; D. Plácido Ballesteros San-José, "La Conquista de la Alcarria en 1085"; D. Alejandro L. Ortiz de Navacerrada, "Alfonso VI y la Reconquista de Guadalajara"; D. Francisco Fernández Izquierdo, "La repoblación en la comarca de Zorita en los siglos XII al XIV" y D. José María Bris Galego, "La Reconquista en tierras jadraqueñas", por este orden cronológico.*

Dicho esto, que a mi modesto entender era obligado en la clausura, parece conveniente ahora anotar que el tema que nos ocupa tiene sus fuentes fundamentales en las Crónicas Generales del Reino, que se refieren al mismo tema en diversas centurias, ya que de ellas parte en ese tiempo la Historia de España, configurada por muy diferentes y afamados autores.

En el ámbito particular regional, que es el que ahora más nos interesa, hay que partir de la toma de Toledo en 1085, como es obvio, según patente en el II Con-

greso Internacional de Estudios Mozárabes celebrado nueve siglos después. Para la delimitación geográfico-histórica debemos tener en cuenta las notas de "La Alcarria en los dos primeros siglos de su Reconquista", que es el discurso de ingreso de don Juan Catalina García en la Real Academia de la Historia.

Estudio importante es también la vinculación histórica de D. Carlos de Lecea y García, sobre "Alvar Fáñez". El autor era hermano de don Tomás, jurisconsulto ilustre arraigado en nuestra capital provincial, donde fue Presidente de la Asociación de Prensa de Guadalajara hasta que murió en 1926. También es interesante el ensayo "Alvarfáñez de Minaya", de nuestro paisano el Dr. Ramón Atienza Baltueña, publicado en el primer volumen del Memorial Histórico Arriacense. La "Crónica de Rodrigo Díaz de Vivar" y el "Cantar del Mío Cid" evidencian que este personaje recorrió en epopeya las tierras de Wad-Al-Hayara en plan de conquista: "Fita ayuso e por Guadalfajara, /fata Alcalá llegan sus algaras". El molinés D. Marcelino Villanueva y Deprit cantó esta Reconquista en un folleto editado por "El Día de Guadalajara".

En cuanto a la historiografía guadalajareña por comarcas, debemos citar el libro "VIII Centenario de la Reconquista de Sigüenza", del molinés D. Julián Moreno, entonces cura párroco de Palazuelos. La toma definitiva de la ciudad n.tra, la de su fortaleza queremos decir, se hizo en la égida de Alfonso VII, a 22 de enero de 1124, concediéndole su señorío, repoblación y custodia al renombrado obispo D. Bernardo de Agén.

En la monografía "Brihuega y su Partido", el entonces Cronista provincial D. Antonio Pareja Serrada, trata ampliamente de la Villa y de Alfonso VI, "quien la pobló —dice— por los años 1075", rodeándola de murallas. Realmente fue una donación de Ali-Maymón al príncipe exilado en Toledo por desavenencias con sus hermanos, que lo habían destronado. El